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格微评论

众议
今日烟台

“奇山所”是本报新开的面向
烟台市民的评论专版，说咱烟台

百姓的事，拉咱烟台百姓的理，是
百姓发言的舞台，网友评说的天

地。来稿邮件地址：q lwbq s s@

163 .com，见报即付稿酬。同时，为
联系读者，开门办报，开通QQ群：

110841928，期待广大有兴趣的读者

和作者加入。

更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：日前，北大“学业会商”引起社会关注。28日，北大学工部副部长査晶通过北

大网站表示“学业会商”并不是管制学生，也不处罚学生，是“学校对学生的关心和爱

护”。这项“学业会商”制度中，对“思想偏激”学生的会商，被认为与北大“兼容并包”等

精神相悖。(新京报 3月29日)

微评：思想偏激四个字格外令人侧目，偏激的标准是什么？到底有没有标准呢？

新闻：9年前，天津男子周辉赶在足协前注册了“中超”商标，国家商标局予以了认可。3

月28日，足协起诉商标局一案在北京开庭。周辉称不会和解，自己不缺钱，就想折腾足协，原

因只是对足协看不顺眼，中超商标单就商业价值论，那就是一张废纸。(成都日报 3月29日)

微评：注册了“中超”商标，准备用来做啥产品呢？

新闻：江西修水县上衫乡近500名村民，因开采金矿感染尘肺病，已有137人死亡。

按当时的赔偿协议，患者每人获得了大约9000元的赔偿。近日，江西省委书记苏荣实地

考察后指出，将对违法采矿的法人业主追究法律责任，对党政领导的错误决策，要“秋

后算账”。(京华时报 3月29日)

微评：我们对这次“秋后算账”拭目以待。
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建立第三方监督 遏止“败家子工程”

隔谭相彬

均衡医疗资源

破解看病难题
隔孙曙峦

热热帖帖

由于辽宁省丹东市正
在建设高铁沈丹客运专线，

一条建成仅两年、投资数千
万元的公铁立交桥和一座
新办公楼将被拆掉，百姓称
之为“败家子工程”。(3月29

日《人民日报》)

高铁作为当前城市发展
的“新鲜物”，当地官员还没稀
罕够这个“香饽饽”。如果被炸
掉的是破旧危漏、私搭乱建或
违章违规的建筑，百姓无话可
说，但这次却是由于缺乏科学
性、前瞻性和持续性而匆匆上

马建设，后又因为要服从所谓
的经济发展、城市规划而“出
师未捷身先死”的大型建筑，

怎能不令人扼腕叹息。

据报道，事实上，公铁立
交桥和办公楼开工前，沈丹客
运专线建设计划已立项，但建
设方根本不考虑立项计划，照
样上马建设。

任何一项公共决策都有
关地方百姓的福祉，关系着各
项事业发展的全局，关系着政
府在民众心中的信任度。如果
一项公共决策都是“拍脑袋决
策”般如此的随意，而不是科
学民主的决策，那么就是拿民
意当儿戏，其危害不言而喻。

其实，像这种的决策失误
并不少见。据报道，仅2007年1

月至11月，全国审计机关共查

出因决策失误和工程建设、公
务消费等活动中的损失浪费
问题金额达271亿元。有人痛
呼：“这些损失浪费太大了，比
腐败更为可怕啊！”究其根源，

就是决策过程中缺少程序的
有效公开透明，缺乏严格的责
任问责和第三方全面的监督
机制。

遏止败家子工程，我们
不缺乏各项法律法规，关键
是缺乏刮骨疗伤的勇气和
改革触动利益者的决心和
坚持的耐性。唯有用实实在
在的利害关系，让决策者懂
得任何违背民意，损害国家
和社会利益的决策都要为
自己的失误“买单”。只有如
此，才能有效杜绝败家子工
程的不断上演。

仁寿县城体育馆附近的新开发楼盘泉倾天下11号楼，因土层受力不均衡，建筑物垂直度偏
差超出规范范围，发生偏斜。开发商请来相关专家，采用千斤顶支撑楼房长达两个月。泉倾天下
销售部一位工作人员表示，目前，没有购房者来退房，也没有购房者前来过问，因为购房者都知

道有一定倾斜是很正常的。(成都商报)

发帖：

@笑面虎呵呵呵：

26日，在某超市看到
海报上宣传大枣“第二袋
半价”，就买了 3袋。当时
货摊上也写着“第二袋半
价”。回家发现竟然都收
了全价。想回去找吧，家

住莱山，去一趟不够油
钱。遇到这种事，您会怎

么办？

跟帖：

@静美骨瓷：

我也遇到过这样的

事，这算不算是欺诈？

@明天浮云：

这样的事情不是一次

两次了，怎么就是没有人

来管理呢？

@幸福微笑：

无奈，这其实是忽悠

顾客的一种手段。

@皮皮鲁西西：

有一次在超市买了一

根肠，却打了两次价格，

多花了十多块钱。当时挺

着急的，没看小票，回来

后发现的，再坐车回去也

不合算。

@紫衣漂渺：

前几天在超市看到一

份核桃芝麻糊搞活动，反

正比原价便宜，因为晚上

快到超市下班时间，结帐

后也没看，回家才发现价

格是原价。

@小小的11：

应该找回去，按差价

的十倍赔偿，这是他们的

规定，但是一般需要找经

理才能解决。

@王子摄影：

一般都是回家后才发

现，我也遇到过这种情况。

贴文来源：

胶东在线
读者朋友也可以登录

17路空间的“民生杂谈”板
块就热门话题发表自己的
看法，我们将有选择性的
刊登在报纸上。

整理 本报记者 梁莹莹

今年年内，北京市郊区县三级

和准三级医院将增至21家，原来聚

集在老城区的优质医疗资源将向郊

区转移。近日，北京市举行深化医药

卫生体制工作会，市卫生局局长方

来英在接受采访时表示，这21家三

级医院包括10个远郊区县的11家区

域医疗中心，以及10家新建、外迁和

办分院的大型医院，其中包括北大

医院、天坛医院、积水潭医院、北京

口腔医院、北大国际医院、清华长庚

医院等明星医院。

毫无疑问，这是个令人拍手称

快的好消息。最近几年来，“看病难”

成为一种严重困扰百姓的社会现

象。之所以出现这种现象，原因是多

方面的，但医疗资源过于集中肯定

是其中之一。

以笔者生活的城市为例，全市

仅有一家三级甲等儿童医院，城里

的孩子生病了，自然往儿童医院跑；

郊县的孩子生病了，同样也往儿童

医院跑。

如此一来，看病怎能不难？若是

郊区、县城也能拥有自己的儿童医

院，那里的孩子生病后又何必往市

区跑？可遗憾的是，越是需要好医院

的地方，越是缺乏好医院。结果不言

而喻，病人只能往大城市跑、只能往

大医院跑，导致“看病难”的现象越

来越严重。

如何破解看病难题，不同的城

市开出了不同的“药方”。在笔者看

来，北京市的做法非常值得赞赏：

将明星医院从老城区迁移出来，合

理配置在全市，让所有患者都能就

近看病。

笔者相信，在均衡医疗资源之

后，北京市“看病难”将会迎刃而解。

笔者也期待能有更多的城市像北京

那样，拿出切实可行的办法来，早日

破解看病难题。

蛤依然强词夺理地在打广告，

整个声明，更像是在为自己做宣

传。(苏小懒 中国作家，批评百度
涉嫌侵权发表的声明写得很含糊，

自始至终没有承认侵权)

蛤我们看到有芙蓉姐姐之类

的畸形作秀，有女孩子求美减肥而

饿死，有女大学生、研究生愿意“傍

大款”，不少女性退守家庭，甘当

“全职妈咪”。这些都算是女性教育

的缺失甚至是败笔！(缪美贤 原

广东省女子中专校长谈女性教育
时如是说)

蛤家庭教育的根本任务不是
督促孩子完成学业，而是要帮助孩

子完善人格和道德。(哈英敏 广
东省家教通家长学校副校长)

蛤假酒确实有，但绝对不像市
场上讲的有这么多。过去五年，国

家查处的假茅台酒共计350吨左

右，而我们同期的销售量是4 . 5万

吨以上，也就是查获的假酒占总销
量的不到1%。考虑到没有查到的

假酒以及其他各种因素，我认为在

市场上流通的假酒绝不会超过
5%。(季克良 全国人大代表、贵州

茅台集团董事长)

蛤我买方便面当菜，就着米饭

吃。(余文浪 都安瑶族自治县乡

中心校三只羊小学学生，学校里一

天只能吃两顿黄豆蒸饭，学生们买
方便面当菜)

蛤如果墓地涨价的趋势没有

得到控制，即便是将来没有违规墓

地的竞争，正规公墓也会令普通市

民望而却步。(王忠武 山东大学
社会学教授)

蛤药价降低只能在一定程度

上对整个医疗费用的过快上涨起
到缓解作用，但要真正解决“看病

贵”,还是要深化改革，从体制、机

制上规范医疗机构和从业人员的

诊疗、服务行为，不然再降价多少

次，也不会使老百姓得到实惠。(刘
本功 山东省食品药品监督管理

局市场处处长)

@今日烟台：“齐鲁晚报三月

三东炮台相亲会”报名已经持续

了10多天时间，目前报名持续火

爆。距离30日报名截止还有一天，

如果您是单身想报名参加，那就

需要抓紧时间了。我们还将从相

亲成功者中随机抽取5对有缘人，

赠送周杰伦演唱会门票。

@紫若秋芙：苹果来袭，烟台

市场iPad2应声降价3千多，真给

力啊。

@秋心拆两半：省公务员又开

始报名啦，复习刚起步，心里很忐

忑，反正好好考吧，准备一下总比

裸考希望大。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚

报·今日烟台(http://t.sina.com.cn/

1886899723)新浪微博，发表评论，

我们将有选择的刊登。

千
斤
顶

超市购物标明半价

却收全价的钱

兄弟们，

一定要顶住！


